

Opera sin permiso federal el Bordo Poniente: Conagua

La dependencia afirma que por lluvias, descontrol y falta de inversión en infraestructura, el relleno sanitario derrama líquidos tóxicos

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) asegura que debido a las abundantes lluvias, el descontrol y la falta de inversión en infraestructura, el Bordo Poniente derrama peligrosamente lixiviados (líquidos tóxicos).

Indicó que esa situación ha provocado además el desbordamiento de las aguas en el brazo izquierdo del Río Churubusco, ocasionando inundaciones importantes que paralizaron la operación del basurero más grande del país.

La dependencia afirmó que ello pone de manifiesto los graves problemas en el manejo de la basura por parte del gobierno de la ciudad. Subrayó que se pudo constatar que no existe infraestructura adecuada para el manejo de lixiviados, misma que

debería contar con una red perimetral para la recolección de éstos. También con registros, cajas de captación, pozos para recirculación y evaporación de los también llamados líquidos percolados.

Aseguró que se pudo comprobar que grandes cantidades de estos líquidos tóxicos sobrepasaron las áreas que cuentan con geomembrana de protección, corriendo el grave riesgo de que se filtren y puedan llegar a contaminar el manto freático de la zona.

Recordó a las autoridades que a partir de septiembre de 2004 la operación de la IV Etapa del Relleno Sanitario Bordo Poniente se rige por el resolutivo emitido por la Subsecretaría de Gestión para la Protección Ambiental, a través de la Dirección General de Riesgo e Impacto Ambiental.

La autorización tendría una vigencia de 3.85 años, misma que se cumplió el 31 de julio de 2008.

“Tienen más de cinco años en conocimiento, sin embargo, al acercarse la fecha pactada el gobierno local acudió a los tribunales, se amparó y por dicho motivo, a partir de esa fecha, el Bordo opera sin la autorización del gobierno federal y al amparo de la suspensión otorgada por los tribunales”, explicó.

Consideró desafortunadas las declaraciones del secretario de Obras y Servicios capitalino, Fernando Aboitiz, “pues lo sucedido respalda las advertencias que desde hace mucho tiempo la Conagua y la Semarnat han expresado: El Bordo Poniente debe cerrarse ya”. (Notimex)

No hay informe de su estado

No obstante la crisis que vive la Ciudad de México por la insuficiencia para recolectar la basura, diputados que integran la ALDF no lograron un punto de acuerdo para exhortar a Marcelo Ebrard, jefe de gobierno capitalino, que rinda un informe de las condiciones en las que se encuentra el Bordo Poniente y sus accesos, derivado de las intensas lluvias e inundaciones recientes.



Fecha 23.09.2009	Sección Primera	Página 12
----------------------------	---------------------------	---------------------



El Bordo Poniente debe cerrarse ya: Conagua